



Medienmitteilung vom 15. Oktober 2012

Trägerverein für höhere Berufsbildung öffentliche Verwaltung gegründet

Der Schweizerische Gemeindeverband (SGV) hat gemeinsam mit den massgebenden Arbeitgeber- und Arbeitnehmerorganisationen der Branche öffentliche Verwaltung den Verein Schweizerische Prüfungsorganisation höhere Berufsbildung öffentliche Verwaltung (HBB öV) gegründet. Der neue, von der Ausbildung unabhängige Verein will eidgenössisch anerkannte Berufs- und höhere Fachprüfungen für das Personal öffentlicher Verwaltungen realisieren.

Ständerat und SGV-Präsident Hannes Germann wies an der Gründungsversammlung in Bern auf die grosse Stärke der dualen Berufsbildung als wichtigen Standortvorteil der Schweiz hin. Angesichts der heute noch fehlenden Möglichkeiten für das kaufmännische Personal öffentlicher Verwaltungen, eine Berufsqualifikation auf eidgenössischer Ebene zu erwerben, bestehe nicht nur aus Sicht des SGV Handlungsbedarf. Germann betonte, dass es darum gehe, die öffentliche Verwaltung als Ganzes zu stärken und mit der Realisierung von eidgenössischen Berufs- und höheren Fachprüfungen im Berufsfeld öffentliche Verwaltung schweizweit anerkannte Berufsabschlüsse zu schaffen, wie sie in anderen Branchen zum Teil seit Jahren bestehen.

Erich Hirt zum Präsidenten gewählt

Gründungsmitglieder des Vereins HBB öV sind neben dem SGV der Schweizerische Verband der Bürgergemeinden und Korporationen, die Schweizerische Arbeitsgemeinschaft für die Berggebiete, der Verband Schweizerischer Einwohnerdienste, der Verband für öffentliches Finanz- und Rechnungswesen und die Schweizerische Konferenz der Stadt- und Gemeindeschreiber. Erich Hirt, Dienstchef Allgemeine Verwaltung in Kerzers, wurde zum Präsidenten gewählt. «Neben den Gemeindeorganisationen sollen auch die Kantone im Verein Einsitz nehmen», betont Hirt. Der Verein werde mit weiteren Organisationen, u. a. der Schweizerischen Konferenz der Personalleiter/innen öffentlicher Verwaltungen, Gespräche im Hinblick auf eine mögliche Zusammenarbeit führen.

Die Fachpersonalförderung aktiv an die Hand nehmen

Ziel des Vereins ist es, mit einem auf die Branche zugeschnittenen, eidgenössisch anerkannten Fachausweis sowie spezifischen Diplomen die Fachpersonalförderung in den öffentlichen Verwaltungen aktiv zu unterstützen. Im Vordergrund steht die Erarbeitung der auf eidgenössischer Ebene reglementierten Prüfungsordnungen. Nicht die Ausbildungsinhalte, sondern ausschliesslich die zu prüfenden Berufsqualifikationen sind definiert. Die Ausbildung wird wie bisher von unabhängigen externen Anbietern übernommen. Der Verein sorgt als Prüfungsträger dafür, dass die Abschlüsse der eidgenössischen Prüfungen «öffentliche Verwaltung» einen direkten Bezug zur beruflichen Praxis und zum Arbeitsmarkt haben. Der Vorstand wird die weiteren Projektarbeiten nun zielgerichtet an die Hand nehmen und die entsprechende Projektorganisation festlegen sowie die Fachgremien einsetzen.

Kontakt:

Erich Hirt, Präsident Verein HBB öV, Mail: erich.hirt@kerzers.ch / Tel. 079 218 34 25